

MEDIO: RADIO RED
NOTICARIO: DON DINERO
FECHA: 01/JULIO/2013

Aseguradoras de tamaño pequeño no podrán mantenerse en la competencia: Moody's

ALBERTO AGUILAR: Vámonos con Ángeles Aguilar porque mire, se están trabajando nuevas reglas para requerimientos de reservas y de capital de las aseguradoras y esto podría traer cambios a la industria del seguro, a la conformación de la industria del seguro. Y de esto nos da cuenta Ángeles Aguilar. Ángeles, adelante.

ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto, muy buenas noches. Y efectivamente, como lo comentas, en los próximos dos años podríamos ser testigos de un periodo de consolidación en el negocio de los seguros, así lo sostuvo José Ángel Montaña, analista de Moody's, quien explicó que debido a los nuevos requerimientos de reservas y de capital y a las nuevas obligaciones administrativas y organizacionales que van a entrar en vigor en el 2015, muchas empresas de tamaño pequeño no podrán mantenerse en la competencia.

Detalló que actualmente existen en el país unas 120 aseguradoras y afianzadoras, pero que sólo 15 empresas de mayor tamaño concentran el 80 por ciento del mercado, y dijo lo siguiente:

JOSE ANGEL MONTAÑO: Aquí vemos que hay compañías pequeñas o medianas que dado su tamaño, pues sí podrían llegar a tener algún tipo de conflicto, de problema, para poder cumplir con este nuevo marco, es lo que estamos previendo. ¿Eso qué ocasionaría? Pues no descartamos que en el mediano plazo pudiera haber algún tipo de consolidación en el sector, que pudiera comprarse algunas compañías, pudieran algunas empresas del extranjero comprar algunas locales, locales fusionadas, etcétera. Yo creo que es un entorno así el que vamos a estar viendo en los próximos dos años.

ANGELES AGUILAR: Además de esto, señaló que también en los próximos años tampoco se ve que vaya a haber un crecimiento muy grande en la penetración de este sector porque el foco de la mayoría de las empresas va a estar puesto en cumplir con estos requerimientos.

Y puntualizó que en el país este sector apenas representa un 1.9 por ciento del PIB, por debajo del promedio del 2.4 por ciento de los países de la región y muy lejos de países avanzados donde esta relación alcanza el 6 por ciento del PIB.

Apuntó que esto se debe a dos factores, por un lado, la falta de cultura del seguro y por el otro el que las autoridades han sido laxas en cuanto a la regulación para la obligatoriedad de ciertos tipos de seguros como ha sido el caso de los seguros para los automóviles.

José Ángel Montaña es el que nos habla.

JOSE ANGEL MONTAÑO: Yo creo que hay tres o cuatro países que están en el nivel donde está México, abajo del 2 por ciento, y esto no habla de otra cosa más que la baja cultura del seguro como tal en la población, en México ¿no?

Además, ya sea que como en otros países es obligatorio el seguro, en el caso de México no. Está contemplado en los reglamentos de tránsito de que es obligatorio tener un seguro contra terceros, pero no existe ninguna multa si no lo tienes. Entonces es un poco débil en este sentido la regulación ¿no?

ANGELES AGUILAR: Subrayó que a pesar de todo, el mercado de los seguros ha tenido un buen desarrollo en el país, con lo que se prevé que este año pudiera crecer hasta en un 10 por ciento. Y puntualizó que los sectores que van a encabezar este crecimiento va a ser seguro de vida y daños, los cuales ya representan el 40 por ciento de las primas, así como seguros de propiedades y accidentes, los cuales han ido tomando relevancia y ahora representan el 18 por ciento del negocio. Sin embargo, sobre éste último inciso enfatizó que aún falta un largo camino por recorrer porque 95 por ciento de los hogares no están asegurados.

De igual forma destacó que en los últimos años los seguros de autos han crecido en un 12 por ciento, muy en línea con el aumento del crédito automotriz. No obstante, recalcó que el 60 por ciento de las personas que se aseguran para acceder al crédito no renuevan su seguro una vez que terminan de pagar, por lo que concluyó que en este sector aún queda todo por hacer.

Alberto, aquí los retos para el sector asegurador en los próximos años.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, muy interesante. Pues muchas gracias, te agradezco mucho Ángeles.

ANGELES AGUILAR: Muchas gracias y buenas noches.

ALBERTO AGUILAR: Gracias. Ahí está el reporte de Ángeles Aguilar.